



# 岩滝小だより

岩滝小ホームページ <http://www.kyoto-be.ne.jp/iwataki-es/>  
緊急メール [iwataki-es-kinkyu@kyoto-be.ne.jp](mailto:iwataki-es-kinkyu@kyoto-be.ne.jp)

令和 7年12月24日  
与謝野町立岩滝小学校



## 2学期終了にあたって



校庭の木々もすっかり葉を落とし、冬の訪れを感じる季節となりました。横断歩道で信号を待つ子どもが「校長先生、見て。」と白い息を嬉しそうに見せてくれ、日々の中の小さな発見に心が温かくなります。じりじりとした残暑の中で始まった2学期も、79日間の教育活動を終え、本日無事に終業の日を迎えることができました。

今年度から小学生陸上記録会は、与謝地方（宮津市・伊根町・与謝野町）の13校の6年生が一堂に会し、京丹後はごろも陸上競技場で開催されました。子ども達は本格的なターフトラックやフィールドで走り、跳び、投げ、他校の仲間から刺激を受けながら、自らの目標に向かって力いっぱい挑戦する姿が見られました。他にも、阿蘇・天橋立小学生駅伝競走大会（6年）、マラソン大会、音楽フェスティバル（4・5年）、学習発表会、社会見学、人権学習など、日頃の学習の成果を發揮する多くの行事がありました。仲間と協力し合い、挑戦する子ども達の姿は、どの場面でも輝いていました。また、教科学習では地域の方々や役場、宮津天橋高校など外部の皆様にご協力いただき、学びの幅とつながりが大きく広がりました。

中でも学習発表会では、子ども達の成長を強く感じました。自分たちで考えることを大切にし、学年に応じて原稿や内容、表現の工夫を話し合いながら創り上げた発表は、どれも見応えのあるものでした。心をひとつにする心地よさ、つながる喜び、失敗しても再び挑戦する大切さを実感しながら、学び合い、高め合い、集団としての力も育まれました。

11月20日からは人権月間として、全校・学級・児童会で人権に関する学習や取組を進め、授業参観にもお越しいただきました。誰もが気持ちよく過ごすために、友達を大切にする言葉や行動について考える貴重な期間となりました。

「ぼくは宿題をしていると、途中でいやになる時があります。すると、お母さんがおやつタイムしてくれます。ぼくの気持ちをよくわかってくれていい気持ちになります。（…中略…）ぼくも相手の気持ちになって、いい気持ちになることをやってみようと思います。」

これは本校の低学年児童の作文の一部です。この言葉からは、大人が子どもに愛情や思いやりをもって関わることが、自然と子どもの思いやりの心を育んでいくということを教えてくれます。まさに「大人の背中を見て子どもは育つ」という言葉のとおりです。私たち大人も改めてその姿勢を大切にしていきたいと感じました。

さて、明日から14日間の冬休みが始まります。子ども達には、健康に気をつけ、事故やけがなく安全に過ごすとともに、年末年始ならではの準備や伝統行事にも触れてほしいと思います。ご家庭での温かい団らんやふれあいを大切にし、新しい年を迎えるにあたり、抱負や目標についてお子さんと語り合っていただければ幸いです。

最後になりましたが、保護者の皆様、学校運営協議会の皆様、登下校の安全を見守ってくださっている皆様、そして地域の皆様には、今学期も本校の教育活動に多大なるご理解とご協力

を賜り、心より感謝申し上げます。来年も引き続きご支援・ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

校長

### ◎人権月間

岩滝小学校では、11月20日（木）から12月19日（金）の期間、「自分も友達も大切にしよう」をテーマとして人権月間の取り組みを実施しました。参観日には、各学年のねらいに沿った人権についての学習を参観していただきました。子どもたちは、対話でやり取りをする活動を通じて、コミュニケーションを図りながら考える学習に取り組みました。また、自分や友達のよいところを見つけて伝え合う活動では、相手の気持ちを考え、思いやりのある行動について深く考えました。人権月間のまとめとして、朝会で「学級の人権宣言」の振り返りを発表しました。今後も、より自分や相手を大切にできるよう人権教育を進めていきます。



### ◎「ハッピーレター」（児童会の取組）

友達や他学年のかずやがんばりを見つけた「ありがとう」の気持ちをメッセージカードに書きました。メッセージカードは本人に届けられ自分で職員室前の廊下に貼りに来ました。「そうじをがんばっているね。」「遊びのとき、声をかけて盛り上げてくれてありがとう。」「分からないときに優しく教えてくれてうれしい。」などの温かいメッセージがあふれており、にこにこしながらカードを読んでいる子ども達の姿も見られた素敵なお取組になりました。

### ◎次世代「文化の心次世代継承事業 学校・茶の湯・出会いプロジェクト」

日本の伝統文化の精神を学び、「おもてなし」の心を育むことを目的とした茶の湯体験学習を5年生で実施しました。薄茶や茶菓子をいただきだけでなく、お辞儀の作法や茶席での立ち居振る舞いを体験し、相手を思いやる一期一会の精神を学びました。

体験後には、お茶の歴史や道具について質問が相次ぎ、文化への関心が大きく高まりました。



### ◎「与謝野町子ども発表会」

12月7日（日）に知遊館で第19回与謝野町子ども発表会に、6年さんが「未来に伝えていくこと」と題して、命と平和の大切さを堂々と発表しました。



### ◎橋立中学校区6年交流

6年生が、府中小学校・吉津小学校・日置小学校の4校とオンラインで交流しました。総合的な学習の時間に学んだことを発表し、質疑応答をしました。



# ◎おめでとうございます!

## 与謝野町巡回美術展

【特選】  
1年  
2年  
3年  
4年  
5年  
6年



【入選】  
1年  
2年  
3年  
4年  
5年  
6年

## 京都府「海の子」作品展 絵画部門

【京都府漁業協同組合組合長賞】 4年  
【京都府信用漁業協同組合連合会会長賞】 2年

## 令和のBuson俳句大賞

よさの四季秀逸	1年	かまきりがかまであいてをなげとばす
糸井範子秀逸	1年	そうめんのあおいろたべてようかいだ
糸井範子秀逸	2年	ゆきだるまさいごはバケツほらできた
よさの四季秀逸	3年	まき貝に耳をすませば夏の波
糸井範子秀逸	3年	さつまいもやいてほかほかはんぶんこ
三宅美千子秀逸	4年	夜の森鳴く鹿の声じじと聞く
よさの四季秀逸	4年	いがぐりが頭におちてちょうどいい
糸井範子秀逸	5年	じゅくがえり田んぼの上を赤とんぼ
三宅美千子特選	6年	魚跳ね海に水輪だ春の海
よさの四季秀逸	6年	秋になり動物出てくる人里に



## 第18回 阿蘇海等環境改善啓発ポスターコンクール

教育長賞  
入選

## \*1月当初の主な予定

日	曜	行 事	下校時刻
8	木	始業式 大掃除 安全の日	11:40一斉下校
9	金	給食開始 短縮6時間授業 地区集会	14:30一斉下校
13	火	児童委員会活動 心と体の学習 (~31日) 橋立中学校入学説明会 19:00 知遊館 (6年保護者)	1~3年 14:30 下校 4~6年 15:30 下校
14	水	CRT (国語) 6年宮津天橋高校加悦谷学舎スポーツ交流	14:30一斉下校
15	木	CRT (算数)	15:30一斉下校
16	金	児童朝会	15:30一斉下校
19	月		15:30一斉下校
20	火	校内書初め展 (~23日)	15:30一斉下校
21	水	授業参観 (心と体の学習)	14:30一斉下校

## \*1・2月の学年会費の口座振替について

1月と2月は学年会費の調整のため、学年によっていつもの徴収金額と違うことがあります。ご了承ください。

## \*年末年始のお知らせについて <ご理解、ご協力をよろしくお願ひいたします。>

冬季休業中、留守番電話のメッセージが流れる時間帯は平日の17:15～翌8:30までです。

学校業務休止日【12月28日(日)～1月4日(日)】

緊急時の連絡先 学校 46-2025

岩滝小学校緊急メールアドレス iwataki-es-kinkyu@kyoto-be.ne.jp

※管理職にメールが届きます。メールには、必ず児童名と連絡のつく電話番号を入れてください。

## \*使い捨てカイロの回収のお願い

ごみの量を減らし、限りある資源を有効活用するため、与謝野町が日本冶金工業株式会社大江山製造所と連携し、使い捨てカイロの回収を行います。回収されたカイロは、スプーンやフォーク、ナイフとして生まれ変わります。職員室前の廊下に回収箱を設置しておりますので、ご協力いただける方は、お子さんを通じて学校までお届けいただきますよう、よろしくお願ひいたします。



～ありがとうございました～  
PTAより児童一人一人に、熊鈴をいただきました。  
安全に登下校できるよう活用させていただきます。ありがとうございました。

